

La ULagos ya cuenta con el diseño del futuro edificio de Salud II para el Campus Chuyaca

EN OSORNO. La obra, de más de 3.200 metros cuadrados construidos, debería estar ejecutándose a fines de este año para albergar la demanda de las carreras de la salud y de la nueva carrera de Medicina.

Crónica El Austral
cronica@australosorno.cl

La Universidad de Los Lagos (ULagos) ya tiene en sus manos el diseño del futuro edificio de Salud II que estará instalado en el Campus Chuyaca de Osorno. La estructura tendrá más de 3.200 metros cuadrados construidos, se- rá de tres niveles y concentrará espacios para laboratorios de las distintas disciplinas, sa- las de clases, un auditorio, ofi- cinas y hasta una cafetería, to- do en una obra pensada para acompañar armónicamente al edificio de salud que ya existe en el mismo campus local.

“Hemos concluido una re- unión muy importante con el equipo que formuló el diseño curricular de la carrera de Me- dicina y con todas las partes, el área financiera, infraestructura, los equipos técnicos y lo más relevante es que disponemos de los recursos financieros para preparar las bases de licita- ción y que este proyecto se ejecute en una sola etapa, de tal manera de contar con todas las condiciones óptimas, ya que abriremos la carrera de Medicina a partir de 2026. Nos llena de felicidad pensar en un proyecto de tan alto impacto, con un foco puesto en el sis- tema público, además consid- erando la concurrencia y el alto interés que tienen hoy día los



EN LA IMAGEN SE OBSERVA LA MAQUETA DEL FUTURO EDIFICIO DE SALUD II QUE ESTARÁ EN EL CAMPUS CHUYACA DE LA UNIVERSIDAD DE LOS LAGOS.

servicios de salud de Osorno, de Reloncaví, Chiloé y los hos- pitales de alta complejidad”, señaló el rector de la ULagos, Óscar Garrido.

“Ha significado un trabajo muy intenso, que ha estado de la mano tanto con los equipos del Comité de Medicina, que ha estado planeando la carre- ra, como también con los equi- pos de salud. Nos permitirá abrir con buenas condiciones la carrera de Medicina y ade- más tendrá espacios suficien- tes para contribuir a la forma- ción de las distintas carreras de la universidad. Es un trabajo que viene gestándose desde

hace años, con visitas a distin- tas instituciones para llegar a un programa arquitectónico como el que tenemos”, explica Míra Brauning, secretaria ejecu- tiva del Comité de Infraes- tructura de la ULagos.

\$10 MIL MILLONES

“Hoy se revisó el proyecto completo, ya está terminado el diseño de arquitectura, estruc- tura y especialidades que son las instalaciones del edificio. Fue revisado el presupuesto y ahora partimos con la elabora- ción de las bases técnicas que permitirán que esta obra se li- cite”, indicó Yasna Garcés, ins-

pectora técnica de diseño del edificio de Salud II.

La profesional explicó que se trata de un edificio de 3.225 metros cuadrados, de 3 niveles con hormigón armado, am- plio, pero austero en su diseño. Tiene cualidades de eficiencia energética, envolvente térmico y todas las ventanas de termo- panel. Cuenta con laboratorios de ciencias, de anatomía, fisiología, de simulación, aulas de seminario, salas de clases, ofi- cinas para docentes y cafetería.

“Este proyecto contempla una inversión de 10 mil millo- nes de pesos, de ellos \$6 mil millones pertenecen al Plan de

Fortalecimiento de Universida- des Estatales, \$2 mil millones por Aporte Institucional Uni- versidades Estatales (AIUE) y \$2 mil millones a través de re- cursos propios de la universi- dad, lo que considera además la adquisición de todo el equi- pamiento que será necesario para el edificio”, señala Glenda Gutiérrez, vicerrectora de Ad- ministración y Finanzas.

ESPACIOS ADECUADOS

Los profesionales de la salud de la ULagos están muy con- tentos con lo que será este nue- vo edificio para el campus, pa- ra su utilidad en las diferentes

carreras, así como también por el proceso participativo al cual se les convocó desde la génesis del proyecto.

“Hemos tenido el privilegio de participar en las distintas comisiones técnicas del pro- yecto de Medicina, luego de ciertas decisiones técnicas y de un trabajo con todos los equi- pos de salud donde se hicieron aportes desde las distintas es- pectificaciones técnicas de cada uno de los espacios, hoy día te- nemos de manera concreta es- ta maqueta. Es importante des- tacar que este edificio está con- templado para todas las carre- ras de la salud, incluyendo Me- dicina. Estamos inmensamente orgullosos, esto es un hito im- portante, por lo participativo que fue y por el impacto que tendrá”, sostuvo María Paz Con- treras, académica de Enferme- ría, coordinadora del proyecto de Medicina de la ULagos.

El edificio de Salud II, que estará ubicado a un costado del actual edificio de Salud en el campus Chuyaca, cuenta con un diseño armonioso con el entorno, será construido con eficiencia energética y confort para satisfacer las demandas de estudiantes y académicos.

Ahora se trabajará en las bases de licitación, aprobación del Consejo Superior y toma de razón de Contraloría, para lue- go licitar la obra que podría ini- ciar el próximo verano. CG